
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 10回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年１０月２６日（水） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第９回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

 ９月２９日(木) 市へき地複式振興会同行［神島］ 

   市功労者表彰選考会［事務局］ 

１０月 １日(土) （国際キッズ活動） 

   海のシリコンバレーシンポジウム［サブアリーナ］ 

 ３日(月) 教育長辞令交付式［市長室］ 

   三人教大会実行委員会［商工会議所］ 

 ４日(火) フッ化物洗口実施視察［安楽島小学校］ 

 ５日(水) 予算編成政策会議［市長室］ 

 ６日(木) 小学校芸術鑑賞［サブアリーナ］ 

 ７日(金) 学校訪問［弘道小学校］ 

   臨時教育委員会［事務局］ 

 ８日(土) 市校長地区懇談会［奥谷］ 

１１日(火) 市町教育長会議［伊勢庁舎］ 

   活力ある学校づくり予算ヒアリング(ZOOM）［事務局］ 

１２日(水) 活力ある学校づくり予算ヒアリング(ZOOM）［事務局］ 

   伊勢地区高校活性化協議会［伊勢庁舎］ 

１３日(木) 谷口文庫に関する協議［扇芳閣］ 

   学校訪問［鳥羽小学校］ 

１４日(金) 学校訪問［加茂中学校］ 

   加茂地区懇談会（学校統合課題）［商工会議所］ 

１５日(土) （国際キッズ活動） 

   三人教大会［サブアリーナ］ 

１７日(月) 学校訪問［安楽島小学校・鳥羽東中学校］ 

１８日(火) 市小学校陸上記録大会［鳥羽小学校］ 

１９日(水) 剣道全国大会市長訪問［市長室］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０日(木) 市校長会［市体育館］ 

   学校訪問［安楽島小学校・鳥羽東中学校］ 

２１日(金) 市校長会役員来局（予算要望）［事務局］ 

   学校訪問［安楽島小学校］ 

２４日(月) いじめ問題連絡協議会［事務局］ 

２５日(火) 定例記者会見［議会委員会室］ 

   学校訪問［安楽島小学校・鳥羽東中学校］ 

２６日(水) 学校訪問［安楽島小学校］ 

   定例教育委員会［事務局］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

１０月６日 サブアリーナで小学校の芸術鑑賞会を開催いたしました。 

これまでは、各小学校単位での鑑賞会でしたが、市内全小学校が一堂に会

して開催すれば大規模なものとなり、内容も充実したものとなることから、

合同芸術鑑賞会を開催させていただきました。 

１０月１１日 市町教育長会議に中村教育委員と出席いたしました。 

主な議題は「地域部活への移行」で、意見交換をさせていただきました。 

１０月１１・１２日 各学校へ配分する「活力ある学校づくり」の予算ヒ

アリング（ZOOM会議）を学校長と行いました。 

１０月１２日 伊勢地区高校活性化協議会に出席いたしました。 

令和６年度における高校入学定員・配置定数が主な協議内容でした。 

１０月１５日 第５６回三重県人権・同和教育研究大会が鳥羽市で開催さ

れました。 

１０月１８日 昨年度は中止していた市小学校陸上記録大会を鳥羽小学校

で開催いたしました。例年は５・６年生の参加となりますが、今年度は密を

避けるため、６年生のみが参加した記録大会となりました。 

１０月２４日 いじめ問題連絡の協議会を開催いたしました。 

以上業務報告です。 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）各学校・園の様子 

（教育長） 

教育委員さん、学校訪問の報告をお願いします。 
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報 告 事 項 

 

 

（委員Ａ・Ｂ） 

 １０月７日に神島小中学校を訪問いたしました。 

子どもたちは活き活きと学校生活を送っているようで、問題等は見受けら

れませんでした。 

要望としては、教職員寮の食事代の問題・体育館の床改修と Wi-Fi 接続に

ついてであり、通学路の崩落等についてもお話をお聞きしました。 

 

（教育長） 

教職員寮の食事代の問題については状況を把握しており、提案もあります

ので、２学期中に解決できるよう努めたいと思います。 

 

(２) 安楽島小学校の様子 

＜児童の様子等について、教育長からの報告と意見交換＞ 

 

(３) 鳥羽東中学校の様子 

＜生徒の様子等について、教育長からの報告と意見交換＞ 

 

(４) かもめ幼稚園の様子 

＜園児の様子等について、教育長からの報告と意見交換＞ 

 

 

３．市議会について 

(１) １２月議会補正予算 

（教育長） 

 １２月議会に補正予算を計上したいと思いますので、要求内容について各

課長説明をお願いします。 

 

（学校教育課長） 

損害賠償請求事件に伴う報酬額及び和解金、経済的理由により就学するこ

とに支障をきたしている児童生徒の家庭に対して援助する準要保護児童・生

徒援助費の不足分と、中央共同調理場にかかる光熱水費の不足分を増額補正

要求させていただきました。 

 

（生涯学習課長） 

 主に光熱水費等の不足分を増額補正要求させていただきます。対象となる

施設は、歴史文化ガイドセンター・各地区の公民館・図書館・コミュニティ

アリーナ・まちかど民族館及び旧鳥羽小学校となります。 
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（総務課長） 

 各小学校・各中学校・幼稚園の光熱水費等の不足分と小学校の修繕料を増

額補正要求させていただきます。 

 

件   名 
日程第３ 議案第３７号 

 鳥羽市スポーツ推進委員の解嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市スポーツ推進委員に関する規則第４条の規定に基づき、スポーツ推

進委員を解嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）加茂中学校の学校統合について  

・令和８年４月に新設中学校として   

・令和６・７年は移行期間として、加茂中学校区を「学校選択制」とする 

・今後のスケジュール   

・答志中学校の統合について 

（教育長） 

加茂中学校の学校統合ですが、１０月７日の臨時定例教育委員会において、

アンケート結果の報告と統合の方向性である「令和８年４月に鳥羽東中学校

へ統合」の説明を行いました。 

１０月１４日には「加茂中学校の統廃合に関する説明会」を開催して、保

護者の皆様に説明させていただきました。 

今後は、１０月３１日の全員協議会にて、最終アンケート調査の結果と学

校統合再編時期の方向性を説明し、その後、保護者の皆様には、文書等で通

知させていただきたいと考えています。 

 

（委員Ｃ） 

１０月１４日の説明会には、何名の参加がありましたか。 

 

（総務課長補佐） 

当日参加者は２０名、ZOOMで最大２５名の参加でした。 

 



 

 5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（委員Ｃ） 

段階を踏んで説明等を行った結果、アンケート結果から見ても、皆さん納

得されたのではないかと思います。 

これからの議論は、通学手段である「スクールバス等の運行について」に

移行していくと感じています。 

 

（総務課長） 

「学校統合再編」に関しましては、最終アンケートを実施したことにより、

どの学齢層が不安を感じているか把握出来ましたので、今後は、不安の解消

となるよう、細やかな説明を行っていきたいと考えています。 

 

（教育長） 

今後は、学校統合への移行期間として令和６・７年度に「学校選択制」を

採用したいと考えていますので、スクールバス・かもめバスの運行スケジュ

ールを詰めていかねばならないと思います。 

また、土日のクラブ活動に参加する長岡地区及び鏡浦地区の生徒が利用す

る「かもめバス」のダイヤ改正についても、検討していきたいと考えていま

す。 

 

（委員Ｃ） 

私も保護者からお話をいただきましたが、土日のクラブ活動の時間帯と、

かもめバスのダイヤが合わず、生徒が長時間バスを待っていたり、保護者が

迎えに行ったりという話を聞きましたので、ダイヤの改正ができないものか

と思っています。 

最近、バスの事故が報道されていますが、スクールバスの運転手は大型一

種免許の資格を持っていること以外に、大型二種免許の資格も必要となって

いるのでしょうか。安全性を担保する意味でも、スクールバスには大型二種

免許の資格者に運転してもらうことが望ましいと思います。 

 

（総務課長） 

スクールバスの運行は、専門業者に委託しています。 

観光用バスや路線バスなどの運転には、大型二種免許の資格が必須となり

ますが、「送迎バス」など、施設が所有している自家用自動車の運転には、大

型二種免許は必須ではなく、通常の大型一種免許のみで足りることとなって

います。 

スクールバスの運行につきましては、大事な子どもたちを送迎させていた

だいているので、安心安全な運転を心掛けるため、日々、情報共有と注意喚

起をしております。 
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（教育長） 

答志中学校の統合についてです。 

「鳥羽市小中学校統合計画（令和 3年度～令和 12 年度）」では、統合時期の

明記はないものの、「答志中学校は、保護者や地域の皆様の理解を前提に鳥羽

東中学校へ統合します。」と表記してありますので、それに向けて進めていき

ますが、答志町で開催した前回の懇談会において、「教育委員会では令和８年

４月からの統合を考えています。」と伝えてあります。 

統合の決定は、統合する２年前に決定することが原則となりますので、令

和６年４月までに答志中学校の統合の可否を決定する必要があります。 

残すところ約１年半となりますので、今年度にアクションを起こし、令和

５年度中に協議を重ねて判断する必要があると考えています。 

 

（２）その他 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は４件であり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 

 

 

 

 


